

Ven a alianzas como opción petrolera (El Financiero 14/05/08)

Ven a alianzas como opción petrolera (El Financiero 14/05/08) Destacan que las compañías internacionales cuentan con tecnología de clase mundial, capacidad de ejecución, soporte financiero y experiencia Evangelina Vargas / Enviada California, Estados Unidos (14 mayo 2008).- La única alternativa que América Latina tiene para remediar sus problemas energéticos es permitir la asociación de empresas privadas con las paraestatales, coincidieron ayer directivos de petroleras en un foro de energía que se desarrolla en esta ciudad. Las compañías internacionales cuentan con tecnología de clase mundial, capacidad de ejecución, soporte financiero, experiencia, una mayor integración en la cadena de valor y acceso al mercado internacional que debe aprovecharse, afirmó Olivier Lazare, vicepresidente de Exploración y Producción de la petrolera anglo holandesa Shell. Indicó que las empresas estatales carecen de recursos económicos y personal capacitado para trabajar en procesos más complejos como la extracción de crudo en aguas profundas, pero poseen los hidrocarburos. "La demanda de combustibles fósiles continuará y la única manera de solucionarlo es que las empresas privadas y estatales trabajen juntas", aseguró el directivo durante su participación en la Decimoséptima Conferencia Anual de Energía en América Latina, que organiza el Instituto de las Américas. Lazare señaló que Shell mantiene alianzas con paraestatales latinas como Pemex, en la operación de la refinería Deer Park, cerca de Houston; con la colombiana Ecopetrol, en proyectos de exploración de crudo en aguas profundas en la parte norteamericana del Golfo de México, y otras con las petroleras PDVSA y Petrobras, de Venezuela y Brasil, respectivamente. Para invertir en un país, dijo, Shell analiza el riesgo político, fiscal, económico y la geología del lugar donde se realizará el proyecto. En el foro, Matthew Rogers, director de McKinsey y Compañía, señaló que uno de los principales retos de América Latina es cubrir su creciente demanda de hidrocarburos. Expuso que la estatización de la producción de crudo durante los últimos 20 años, el rezago en la refinación, las limitantes del recurso humano y la contaminación ambiental son los principales problemas del sector energético de la región. Las naciones latinoamericanas, sugirió, deben preguntarse quién suministrará el petróleo crudo, si se tiene la infraestructura para maximizar los ingresos provenientes de los energéticos y cómo atenderán el mercado del gas natural. Actualmente se perfora a mayor profundidad y los costos aumentan hasta 80 por ciento, y aunque se cuente con el capital necesario, si no se tiene el personal especializado no podrán desarrollarse los proyectos, subrayó el directivo.